

¡En la capital! Estudiantes Tec CCM dialogan con candidatos políticos



Los candidatos a la jefatura de gobierno por **Movimiento Ciudadano** y la coalición “**Va X la CDMX**”, **Salomón Chertorivski** y **Santiago Taboada** respectivamente, dialogaron este 14 de mayo con los estudiantes del [Tec campus Ciudad de México](#) en el **Foro Actúa: Jefatura de Gobierno CDMX**.

Actúa es un foro nacional organizado por las federaciones de estudiantes de los diversos campus del Tec, para **promover una votación informada**.

Al **Foro Actúa** fueron convocados los **3 aspirantes** al **gobierno de la Ciudad de México**, 2 de ellos respondieron a la convocatoria mientras que de la tercera propuesta no se recibió respuesta.



/> width="900" loading="lazy">

Cada candidato tuvo un espacio individual para abordar temas que conciernen a los jóvenes en la capital, así como sus propuestas y soluciones que implementarían en caso de ganar la candidatura.

Cerca de **400 estudiantes** estuvieron presentes en el foro llevado a cabo en el **Pabellón BiblioTec** del campus y quienes pudieron hacer preguntas a los candidatos empezando por Salomón Chertorivski, seguido de Santiago Taboada.

Los 3 bloques que ambos candidatos abordaron fueron la **Planeación urbana y Movilidad Sustentable**, **Desarrollo Económico** y **Planeación Presupuestal**, y **Agenda de las Juventudes**.



/> width="900" loading="lazy">

Planeación urbana y Movilidad Sustentable

En este primer bloque, los estudiantes expresaron su preocupación ante temas como la **vivienda accesible**, el acceso a **transporte público** y **las vías peatonales**.

Ambos candidatos acordaron que el **Sistema de Transporte Metro** es el objetivo principal para seguir facilitando el **acceso a la movilidad** para la **ciudadanía capitalina**.

“La columna vertebral es el metro de la ciudad, debemos enfocarnos en este medio y que llegue a más lugares de la ciudad”, manifestó el candidato Chertorivski.

En el caso de Taboada, el candidato comentó:

*“Hay que hacer el **transporte seguro y eficaz**, con esto no solo resuelves el tema de la movilidad, también resuelves la calidad de vida”.*

Asimismo el candidato por Movimiento Ciudadano comentó acerca de la necesidad de **peatonalizar la ciudad**, mejorar la seguridad en el transporte público y garantizar la vivienda.

Mientras que el candidato por “Va X la CDMX” mencionó que se deben regularizar aplicaciones que ofertan alojamientos que imposibilitan una vivienda digna, así como enfocarse en el **transporte público concesionado** como lo son las “combis” y los “micros”.

Desarrollo Económico y presupuestal

Dentro de este bloque, los moderadores les preguntaron a los candidatos cuál sería su estrategia para generar un **sistema integral de cuidados** y disminución de vulnerabilidades en la capital.

Tanto Taboada como Chertorivski acordaron que un sistema integral que ofrece **licencias de cuidado, estancias y escuelas** ayudarán principalmente a la **población de mujeres** en la ciudad.

“El 76% de las labores de cuidado es realizado por mujeres, esto implica también una dependencia económica, además estas labores representan 26 puntos del PIB”, detalló el candidato por Movimiento Ciudadano.

Por su parte, el candidato de la coalición “Va X la CDMX” resaltó que esta dependencia económica también puede desatar violencia económica.

“El cuidar a un hijo o familiar es un trabajo, pero es uno no remunerado, al no tener un ingreso, las mujeres no tienen una independencia económica y muchas veces las mujeres no pueden salir de sus casas en donde las violentan”.

Agenda de las Juventudes

Entre las preocupaciones más recurrentes que hubo entre los estudiantes, fue el tema de la **discriminación** en la ciudad, principalmente el **racismo** y **clasismo**, así como el **acceso a la cultura y el deporte** para los más jóvenes.

Por esto mismo, los candidatos dieron su perspectiva del tema y las estrategias que llegasen a implementar si ganaran la candidatura.

Entre las propuestas de Taboada, el candidato ofreció una estrategia de **fiscalía de género** pues acordó que las mujeres son el foco principal de discriminación en la capital.

“Este tipo de foros nos permiten preguntar sobre cuestiones que nos afectan directamente como juventudes” .- Diego Cortés.

“Tenemos una deuda histórica con las mujeres, esta fiscalía puede resolver estos problemas”, afirmó.

Por otro lado, Chertorivski compartió que deben **abrirse espacios para deportistas de alto rendimiento** y horarios extendidos para clases de arte y deporte.

“Le tenemos que apostar al arte y al deporte”, aseguró.

Foro Actúa: Jefatura de Gobierno CDMX

Actúa es una iniciativa nacional con una trayectoria de 30 años, la plataforma estudiantil fue creada en 1994 por la Federación de Estudiantes del Tec campus Monterrey ([FETEC](#)), con el fin de promover una **votación informada**.

Diego Cortés, estudiante de Relaciones Internacionales, miembro del grupo estudiantil Pride CCM y moderador en el foro, añadió que el **Foro Actúa** es una iniciativa nacional de todas las federaciones de estudiantes del **Tec** que busca **incentivar la participación ciudadana** a través de tres fases:

- Escucha
- Dialoga
- Actúa

*“En el Foro Actúa podemos **convivir directamente con las candidaturas**.*

*“Este tipo de foros nos permiten preguntar sobre problemáticas o **cuestiones que nos afectan directamente como juventudes**, que a lo mejor para muchos adultos o para la población más grande no es de suma importancia, **pero para nosotros sí**”, expresa el estudiante.*

El **Tec de Monterrey** es una Institución apartidista que promueve la democracia y reconoce la relevancia que el **proceso electoral** tiene para el **presente y el futuro de nuestro país**.

De esta manera, fomentar el **diálogo y la participación ciudadana** se vuelve un tema prioritario para los diferentes sectores de la vida pública de México, así como para la **formación académica y cívica** de nuestras y nuestros estudiantes.

LEE MÁS